

## Soviet economic growth <sup>(1)</sup>

Ce livre écrit avant la mort de Staline résume les conclusions auxquelles 31 des principaux spécialistes américains des questions soviétiques sont parvenus sur le développement économique de l'U.R.S.S. et son dynamisme.

Loin de nourrir la moindre sympathie pour le régime social de ce pays, ils ont abordé les statistiques et les affirmations soviétiques officielles avec la plus grande réserve et même avec une suspicion avouée. Leurs conclusions en sont par conséquent d'autant plus intéressantes.

En voici les plus importantes : Tout en tenant compte des exagérations soviétiques officielles, les experts américains considèrent que le revenu national soviétique s'accroît au rythme moyen de 6 à 7 % par an, et que la production industrielle s'accroît à un rythme encore plus élevé. Ceci constitue pour eux un

taux d'accroissement incomparablement plus grand que celui de n'importe quel pays capitaliste, même si on fait abstraction des crises économiques qui de temps en temps frappent les économies capitalistes.

En ce qui concerne l'avenir, un expert considère que la production industrielle soviétique dans les prochaines décades s'accroîtra à un taux peu inférieur à celui des années passées, et sensiblement supérieur à celui des Etats-Unis. Le professeur Hodgman prévoit un taux d'environ 8 % par an. A ce rythme, la production soviétique serait en 1970 quatre fois et demie plus grande qu'en 1950.

(1) Editeur : Abram Bergson chez Row, Peterson and Co. (U.S.A.).

## Au service des colonisés

de Daniel GUERIN

L'auteur, bien connu de l'avant-garde marxiste révolutionnaire, a réuni dans ce fort volume ses principaux écrits sur la question coloniale.

Il est particulièrement réconfortant et utile, à l'heure où les peuples coloniaux sont à l'avant-garde de la révolution socialiste mondiale, que de tels écrits pu-

bliés dans la métropole d'un Empire colonial viennent faire réentendre une voix ardente et sincère en défense de leur cause, l'indépendance totale des colonies inscrite dans la perspective de la révolution permanente dont ces pays font actuellement l'expérience.

## The first 5 years of the Comintern

de L. TROTSKY

Le second tome des discours et articles de Trotsky relatifs aux problèmes qui se posèrent à l'Internationale communiste de 1919 à 1923 vient de paraître à Londres. Il faut tout particulièrement lire les discours au 4<sup>e</sup> Congrès

pour le 5<sup>e</sup> anniversaire de la Révolution d'Octobre, et plusieurs discours, articles et lettres relatifs au Parti Communiste de France qui connut dans cette période une crise très importante.